

Editorial

Les invitamos a leer el duodécimo volumen de la revista *Anuario Latinoamericano – Ciencias Políticas y Relaciones Internacionales*. En el volumen presentado, proponemos como el tema principal un análisis multifacético de la seguridad humana en América Latina, con especial referencia a la pandemia del COVID-19 que constituye una amenaza y, al mismo tiempo, un desafío para los gobiernos latinoamericanos obligados a garantizar la seguridad pública y proteger la vida de los ciudadanos.

Los autores de los artículos publicados en la sección del Dossier, titulada “América Latina: desafíos y amenazas a la seguridad humana”, han realizado un análisis crítico de las distintas dimensiones de la seguridad, refiriéndose al paradigma antropocéntrico de la seguridad humana, arraigado en la tradición del liberalismo, sustentado en el valor y la cultura de la protección de la vida humana y el esfuerzo por garantizar la seguridad personal, sanitaria, política, económica, ecológica, cultural y social. No cabe duda de que garantizar la seguridad humana es una tarea compleja y difícil en la realidad actual de los países de América Latina. Ello se debe a que requiere una política bien planeada, coordinada y coherente a nivel estatal e internacional para su efectiva aplicación. Por eso es tan importante debatir el alcance de la seguridad humana, las formas de operacionalizarla y los retos y amenazas que enfrentan los países latinoamericanos. Cabe tener en cuenta que para garantizar la seguridad humana se requiere no tan solo la implicación de las instituciones estatales y la cooperación internacional, sino sobre todo la participación activa de la sociedad civil en forma de iniciativas comunitarias, así como la educación cívica en materia de derechos humanos.

Recomendando la lectura del Dossier, quiero aprovechar esta oportunidad para agradecer muy especialmente la colaboración de la Profa. Dra. María de Monserrat Llairó de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de Buenos Aires, co-coordinadora del Dossier, con quien he tenido el placer de realizar varios proyectos científicos, editoriales y docentes a lo largo de muchos años.

Sugiero además la lectura de los contenidos de las otras dos secciones de nuestra revista, a saber, “Artículos y ensayos” y “Reseñas e informes”. Merece una atención especial el análisis multidimensional del conflicto militar entre la República Argentina y el Reino Unido de Gran Bretaña, un tema

Editorial

relevante para la historia contemporánea de América Latina, teniendo en cuenta el 40 aniversario de este evento el 2 de abril de 2022.

Debemos informar a nuestros lectores que por causa de las circunstancias relacionadas con la pandemia del COVID-19, la Universidad Maria Curie-Skłodowska, editora del *Anuario Latinoamericano*, ha interrumpido, a partir de 2021, la publicación en papel de las revistas científicas editadas por los diferentes departamentos de la Universidad. Nuestra revista seguirá publicándose y, como hasta ahora, estará disponible en versión electrónica en la plataforma de e-revistas científicas de la Universidad Maria Curie-Skłodowska: <https://journals.umcs.pl/al>. Nos complace informar que estamos preparando el volumen 13/2022 dedicado al tema del bicentenario de la República del Perú. Les invitamos a visitar la página web de *Anuario Latinoamericano*, a leer los artículos y a colaborar con nuestra revista.

Katarzyna Krzywicka

Lublin, 31 de diciembre de 2021